

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
de LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA  
1'50 PESETAS AL MES.  
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta admn-  
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-  
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

AÑO XXXV. NUM. 9682

MADRID MIERCOLES 24 DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

COLEGIO FRANCÉS-ESPAÑOL DE SEÑORAS DE SAINT-HELENE, Caballero de Gracia, 2 y 4, pral. y 2.º.—Desde primeros de setiembre se han abierto las clases y matrícula en este acreditado colegio. Educación completa desde la enseñanza elemental hasta la superior, tanto en su parte francesa como española. Clases de adorno. Hay gimnasio. Se reciben internás, medio pensionistas y externas. Prospectos a disposición de las familias.

ALFOMBRAS, PRÍNCIPE, 14.  
Se han recibido grandes novedades.

TINKER, ALCALÁ, 12, 2.º  
HA REGRESADO A ESTA CÔRTE.

EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 24 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**PRESENCIA.**—Real orden señalando la hora de las dos de la tarde para la recepción que ha de verificarse con motivo de los días de S. A. R. la Princesa de Asturias.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Real decreto inculcando a Jacinto Plaza Martín del resto de la pena de un año de prisión correccional, que le fué impuesta por la audiencia de esta corte en causa sobre homicidio por imprudencia temeraria.

**GUERRA.**—Real orden dando de baja definitiva en el ejército al teniente de infantería D. Máximo Beltrán Guillén.

**FOMENTO.**—Real orden habilitando la playa de Arminza (Vizcaya) para la carga y descarga de mercancías del país.

La AGENCIA TABARA nos comunica esta madrugada las siguientes TELEGRAMAS:

**PARIS, 23.**  
**BOLSA.**—Fondos franceses: 3 por 100, 78-17 1/2; 4 1/2 por 100, 108-85 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 60 25; obligaciones de Cuba, 496-00; consolidados ingleses 101 3/16.

Última hora: 4 por 100 exterior 61 1/8; ídem amortizable, 75 0/0; obligaciones de Cuba, 496-00.

**LONDRES, 23.**  
Clausura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 exterior español, 61 1/8.

**ROMA, 23.**  
El Boletín Oficial publica hoy las siguientes defunciones e invasiones del cólera en Italia durante el día de ayer.

En Roma, una invasión y un muerto.  
En Spezia, 33 invadidos y siete muertos.  
En Nápoles (ciudad), 251 invadidos y 157 muertos.

En su provincia, 53 invadidos y 17 defunciones.  
En Génova, cuatro casos sospechosos.

**PARIS, 23.**  
La Agencia Havas desmiente la noticia dada por periódicos de esta capital, de que el gobierno francés haya aconsejado a las compañías de los ferro-carriles que denuncien sus tarifas internacionales.

**BRUSELAS, 23.**  
Hoy a medio día se ha verificado la anunciada manifestación liberal, con motivo del aniversario de la revolución de 1830. La multitud iba cantando los himnos la Marsellesa

el Bravante. Durante la manifestación se han distribuido multitud de libelos y folletos republicanos.  
Se han verificado muchas prisiones

Bajo la presidencia del Sr. Aguilera (D. A.) se reunieron anoche en el círculo Democrático-Monárquico los electores de este partido en el distrito de Buenavista, con objeto de proceder a la elección de su comité, que resultó constituido en la siguiente forma: Presidentes honorarios, Sres. D. Segismundo Moret y D. Gregorio Alcalá Zamora; efectivos, D. Emilio Gutierrez Gamero; vice-presidentes, Sres. Moyano (D. Natalio), Torres, Bojart y Giraldoz y Zúñiga; secretarios, señores Caamaño Martín (D. Isidro), Calvo y Ruiz de la Viñuela.

También celebraron una reunión preparatoria para la constitución de su comité, los demócratas-monárquicos del distrito del Hospital.

Dico anoche un periódico que el ministro de Fomento, en atención a las circunstancias sanitarias que atraviesan algunas provincias de Levante, y a que el número de alumnos que se han presentado a examen y han pedido matrícula en los institutos y universidades es muy escaso, piensa prorrogar el plazo para los exámenes y matriculas hasta fin del próximo mes de octubre, apareciendo en la Gaceta de un día a otro la real orden que así lo determine.

En el círculo Filológico pronunció anoche una elocuente improvisación sobre unificación del idioma español el presidente de la misma sociedad Sr. Rodríguez Navas, después de un bello exordio dicho por el señor Benavent.

Ambos oradores fueron calurosamente aplaudidos por el distinguido y numeroso público que ocupaba el salón.

El jueves 25 del corriente se reúne la comisión de la exposición fabril y manufacturera, para fijar el día de apertura de la misma. Los señores expositores recibirán oportunamente sus tarjetas personales.

La prensa de oposición que ha pedido con tanto alboroto que se levantasen las precauciones sanitarias, teme ahora que se aflojen los resortes.

Podemos asegurar que se ha hecho, y se hace y se hará lo que al país convenga; y buena prueba es que ni antes se accedió a lo que se pedía con injustificada insistencia, ni se dejará ahora de cuidar un solo momento por la salud pública.

Los Sres. Bosch y Ordoñez han cumplido su misión y vuelven por eso mismo; y hacen notar los ministeriales la pasión con que se les ataca recordando que de las mismas filas políticas de donde salió la exigencia de viajes análogos, salga ahora la declaración de que no están justificados. En esto se fundan para decir que se trata a toda costa de hacer asunto político de la cuestión sanitaria.

Los Sres. Bosch y Ordoñez piensan regresar el lunes pasado, es decir, anteayer, y no han llegado antes por causa de las inundaciones. Por consiguiente, lo que ha sucedido no es que se ha adelantado, sino que se ha retrasado su viaje.

En la prensa de oposición se anunció ya el día de la partida, que regresarían el lunes pasado.

El próximo sábado, 27, se verificará la inauguración de la temporada en el popular teatro de Variedades, poniéndose en escena las comedias en un acto, *Trapistinos por bondad* y *Quím bien tiene*, y las zarzuelas *I ferocci Romani* y *Vivitos y coleando*.

Dentro de dos o tres días regresará a Madrid de su expedición a La Granja y Riofrio, el primer actor D. Antonio Vico.

El beneficio del equilibrista Sr. Romero anunciado para ayer y que no pudo verificarse por causa del tiempo, tendrá lugar hoy miércoles con el mismo programa.

Mañana jueves se verificará en el teatro de Apolo la primera función de la temporada de la zarzuela en tres actos *El primer día feliz*, desempeñada por las Sras. Soler Di Franco y Nadal, y los Sres. Berges, Soler Constantino, Subirá y Sigier.

En Francia disminuyen considerablemente las defunciones a consecuencia del cólera; el punto donde donde más se han registrado durante las últimas 24 horas, ha sido en Tolon que fallecieron dos atacados de aquella enfermedad.

La joven que se fugó de Pamplona con un redactor de un periódico de esta corte, ha sido depositada judicialmente en aquella población.

El director del periódico el *Cabecilla*, señor González Grandia, ha sido procesado por la última denuncia que ha sufrido dicha publicación.

Dico anoche un periódico que desde el día 20 de este mes hasta nueva orden, según participan de Irún a algunos comerciantes de Madrid sus agentes en aquella ciudad, las compañías de ferro-carriles francesas, no admitirán mercancías con destino a España.

Como si no tuviesen bastante con el cólera, los italianos aumentan sus tribulaciones con motines. En Portovenere, cerca de Spezia, se movió hace pocos días un tumulto porque los habitantes no querían acordonamiento, ni tampoco admitir cólericos en el lazareto.

Hubo de enviarse tropa al pueblo y éste la recibió a pedradas, formando barricadas después para resistir a los soldados; el capitán de la compañía quedó herido.

En Spezia ha habido también alteración del orden público, y en la provincia de Salerno, los aldeanos han rechazado a mano armada a los enviados, que llamaban envendadores públicos, y luego recibieron a pedradas y a tiros a los carabinieri (guardia civil), que fué a apaciguarlos. Hubo muertos, heridos y presos.

Los amigos del Sr. Castelar aseguran que este permanecerá en Bilbao hasta el próximo domingo.

Desde ayer tarde a última hora hasta la madrugada de hoy, han ocurrido en esta capital los siguientes sucesos:

En la calle de la Estrella, núm. 9, principal, se verificó un robo ejecutado con audacia increíble.

Parece que a las cinco se presentaron en

casa del médico que vive en dicho cuarto dos sujetos, uno de ellos con la cara vendada, solicitando ver a aquel para que le curase. Abrió la criada, entraron los individuos en cuestión, y al hallarse en presencia del dueño de la casa, se abalanzaron sobre él y sobre la sirvienta, metiéndoles dos pelotas en la boca para evitar que gritasen y atándoles luego de pies y manos.

Inmediatamente comenzaron a descarrajar las cómodas y otros muebles, llevándose 6700 rs. un reloj de oro y dos de señora, de plata, 15 cubiertos, una taza y varios servicios de este último metal y algunas ropas.

El portero de la casa fué el primero que penetró en la habitación, desatando al inquilino y a su criada y dando conocimiento del hecho a la autoridad. En poder del juzgado de guardia obran una liana, un barrero y varias cuerdas que los ladrones dejaron abandonados en su fuga.

En la calle del Clavel atropelló un coche a un sujeto, causándole varias contusiones graves, por lo cual fué conducido a la casa de socorro del distrito, y el conductor del coche a la prevención.

También en la calle de la Encarnación otro coche atropelló a una niña de once años, fracturándole la pierna izquierda. La niña fué llevada a la casa de socorro, donde se le prestaron los auxilios de la ciencia, y el cochero fué puesto a disposición del juzgado de guardia.

Fuó detenida una mujer llamada Teresa González, sobre la que recibían sospechas de sustracción de tabaco de la fábrica Nacional. Registrada por otra mujer a presencia de delegados de la autoridad y un alcalde de barrio, le fueron encontradas dos bolsas debajo del vestido, acondicionadas para tabaco. Se le encontró una porción de éste, y por ella vino en conocimiento de que la mayor cantidad había sido ya dejada en otro punto. Hay vehementes sospechas de que otras mujeres, a las que se sigue también la pista, sustraen tabaco de la fábrica. La Teresa entraba y salía con mucha frecuencia en este establecimiento.

Anoche se recibió el siguiente TELEGRAMA:

**Valencia, 23 (5'35 t.).**  
El tren número 1, de la línea de Gandía, no ha enlazado con el número 42 de la de Almansa por haber destruido las lluvias siete metros de terraplén en el kilómetro 4.

Un guardia de consumos de San Andrés de Palomar (Barcelona), ha sido vilmente acuchillado por un vecino de aquel pueblo, el cual se halla en poder de los tribunales.

El temporal de aguas que ha caído en Panticosa ha causado allí los mayores daños. Aparte de los perjuicios causados en varias fondas, cuyos pisos bajos fueron completamente inundados, han desaparecido todos los puentes, paseos, y el jardín ha quedado convertido en arido pedregal.

La Laguna de Ibon, rebasó metro y medio sobre el nivel de la carretera.

No es exacto, como dice el *Mercantil Valenciano* y reproduce el *Imparcial*, que el brigadier Correa haya ido a Alcaira para un grave asunto del servicio.

El referido oficial general fué a dicha población a revistar las tropas de la brigada que manda, empleadas en el cordón sanitario.

Las cartas del doctor Hausser en el *Liberal*, combatiendo vivamente la medida de destinar a hospital de cólericos el asilo de las Mercedes, porque, a su juicio, entre otros inconvenientes, tiene el de estar el edificio situado en forma que por los elementos geográficos del subsuelo de Madrid, irían las defecaciones cólericas a los barrios bajos, ha motivado una disposición del señor gobernador civil, en virtud de la cual ayer tarde ha estado en el asilo de las Mercedes una comisión, compuesta de los Sres. Benavides, decano del cuerpo médico-farmacéutico de la beneficencia provincial; Capdevila, director del nuevo hospital; Olavide, Arce y Luque, director del canal de Lozoya, ídem del Instituto Geográfico y Estadístico, y arquitecto jefe de la provincia, Sr. Ronderos, que a presencia del presidente de la comisión provincial, Sr. Hernández Prieta, han estudiado detenidamente las condiciones del edificio y peligros que para la capital pudiera tener su destino a hospital de epidemias, reservándose su informe a la primera autoridad de la provincia, para cuando tengan más estudiado este delicado asunto.

En el teatro de la Fenice de Venecia se dará en el próximo Carnaval una nueva ópera del maestro Pablo Giorza, titulada *Alba Barozzi*, en cuatro actos, cuyo argumento está sacado de la historia veneciana del siglo XIV, verificado por Ghislanzoni.

Los periódicos de París dan cuenta del fallecimiento del marqués de Mirabeau. Con él se ha extinguido la familia a la que tanta celebridad ha dado el elocuentísimo orador de la revolución francesa.

Le han sido administrados los últimos sacramentos a la señora doña Matilde Van-Halen, viuda de Coello.

Reunida la asamblea general de Beneficencia italiana en Madrid, bajo la presidencia del cónsul de Italia en esta capital, acordó por aclamación expedir telegráficamente al baron Blanc, ministro de Italia residente hoy en San Ildefonso, un mensaje dirigido al rey Humberto por el noble y generoso acto de caridad que ha realizado con su visita a Nápoles.

Además quedó abierta una suscripción entre los italianos a favor de las víctimas de Nápoles, reuniéndose en los primeros momentos la cantidad de 300 pesetas.

Arreglados provisionalmente los desperfectos que con motivo de las lluvias la esperimentado la línea de Valencia a Tarragona, ayer quedó restablecido el servicio ordinario de trenes entre Valencia y Vinaroz, así como entre Uldecona y Hospitalet, quedando por lo tanto el servicio de Vinaroz a Uldecona y Hospitalet a Tarragona, entre cuyos trayectos se han inutilizado los puentes de Cervol y Ruiz de Llastres. En los kilómetros 261 y 262 a la estación de Salou se ha inundado la vía.

Ha sido nombrado director del lazareto de

La noche se acercaba rápidamente, y de pronto el ruido de un carruaje llegó a mi oído.  
Una luz hirió mis ojos.  
Era un coche particular que se acercaba al trote de dos caballos.  
— ¡Socorro, socorro! — grité.  
Y haciendo un esfuerzo me lancé en medio del camino al paso de los caballos, que se encabritaron y se apartaron de la vía.  
— ¡Qué es eso? — gritó la voz de una mujer.  
El coche se detuvo, el cochero bajó y me recogió, porque yo había rodado por tierra.  
— Una muchacha que ha estado a punto de ser atropellada por los caballos, — contestó a la pregunta de su ama.  
— ¡Una niña! — dijo aquella señora.  
Y bajó del coche.  
— ¡Quién sois, hija mía? — me preguntó; — ¿cómo estás aquí a estas horas?  
— ¡Me he perdido! ¡tengo miedo! ¡levadme! — balbuceé.  
— ¡Pobre niña! ¿dónde vivís?  
— ¡En Dieuze!  
— ¡Hacia allí voy yo; pero me quedo lejos de la ciudad. — Juan, — dijo el cochero, — subidla al carruaje, y después de dejarme en casa la llevareis a la suya; yo la preguntaré en el camino.  
Me subieron al coche.  
La dama se colocó a mi lado, el cochero hizo sonar el látigo y los caballos partieron.  
La desconocida tomó mis manos.  
— ¡Dios mío! — dije; — está helada. Vamos, ¿cómo os llamáis? ¿cómo se llaman vuestros padres? ¿dónde viven? ¿por qué estáis sola en el bosque a semejante hora?

### XIII.

#### La protectora.

Yo le dije que me llamaba Inés, que vivía con Mad. Moulinet.  
Aunque no veía las facciones de la persona que me interrogaba, me parecía que no era de la primera juventud y que iba ricamente vestida, porque el contacto de sus ropas me inspiraba respeto.  
Su voz resonaba en mis oídos como una música; su aliento y sus cabellos olian bien cuando se inclinaba hacia mí.  
La noche era hermosa, y en el coche hacía casi calor.  
Se había quedado sin guantes y sus manos me parecían suaves como el raso.  
— ¡Esta era una impresión nueva para mí que me encantaba!  
No conocía al mundo rico y bien educado.  
— ¡Qué diferencia con Mad. Moulinet! ¡con las pobres mujeres del pueblo con quienes había vivido en contacto!  
Aquella señora tenía una voz dulce que al hablar se hacía casi un canto.  
— ¡Ah! ¿por qué no he sido criada por ella? — pensé; — ¡y mi corazón se lanzó hacia aquel nuevo ser.  
Me hablaba con suma bondad y parecía interesado por mí.  
Me abrazó cariñosamente con una celliza acoladora.

Mi timidez y mi rudeza montaron desaparecieron.

A mis preguntas le dije la verdad y de mi vida todo lo que de ella sabía.

Le pinté lo que era Mad. Moulinet, sus malos tratamientos y le dije que me había escapado cansada de sufrir, para vivir en los bosques, fiada en la bondad de Dios como los pájaros.

— ¡Pobre niña! — decía de voz en cuando.  
Me preguntó si sabía leer, si había aprendido a trabajar de algún modo.

Yo le dije que solo en aquellas haciendas groseras que podían servir de alguna utilidad a madama Moulinet.

Esta conversación duró hasta llegar a su casa. Me había dicho que se llamaba Mad. Lemeunier; que tenía dos hijos, un joven que terminaba sus estudios en el liceo de Nancy y una niña dos años menor que yo, y que habitaba los veranos una hermosa propiedad en las cercanías de Dieuze.

El carruaje se detuvo ante una verja que se abrió penetrando en la calle arenosa de un jardín y deteniéndose ante un elegante peristilo.

Dos criados acudieron.

Mad. Lemeunier bajó del coche y yo con ella.

— Hija mía, — me dijo, — esta noche enviaré un recado a Mad. Moulinet diciéndola que os he recogido y que venga mañana por aquí.

Por esta noche os quedáis en casa; estáis cansada; tenéis hambre... Mañana decidiremos lo que haya de ser de vos.

Besé con transporte su blanca mano, aunque con la pena de tener que volver a mi infierno.

Yo había esperado que me guardaría a su lado.

Era demasiada felicidad para mí.

Me condujo a su habitación, donde hizo encender un buen fuego para calentarme, porque estaba hirviendo.

En seguida mandó que me trajesen una taza de caldo, que tomé pareciéndome que no había cosa mejor en el mundo.

Su habitación me hizo el efecto de una aparición fantástica.

Especiosos tapices, colgaduras por todas partes, muebles de formas desconocidas, cuyo uso yo ignoraba, telas de sedas de deslumbrante efecto.

Yo hubiera permanecido allí toda la noche contemplando tanta maravilla.

Pero Mad. Lemeunier, en cuanto me vió reconfortada, me hizo llevar por una doncella a una pieza muy aseada y muy blanca.

La doncella, que también me pareció una gran señora, me desnudó, me acostó en una mullida y limpia cama, y me dormí con un sueño de plomo.

Cuando me desperté era ya muy de día: un brillante sol penetraba por la ventana, entreabría.

Una atmósfera de riqueza y de felicidad me rodeaba y penetraba en mis pulmones como dos días antes el aire de los bosques.

Pero me parecía más dulce.

No sabía dónde estaba.

Todo cuanto había pasado durante cuarenta y ocho horas me hacía el efecto de un sueño extraño y complicado.

Mad. Lemeunier estaba sentada junto a mi lecho.

Entonces pudo verla a mi placer.

Era mujer de unos cuarenta años, muy bien conservada, con las facciones finas, el bello oscuro, las maneras de rara elegancia.

ribeteados de encarnado como los del ave de rapina, con su nariz siempre granujenta por el abuso de las bebidas alcohólicas, sus labios gruesos, sus pómulos sahenes, su frente deprimente rodeada de cabellos grises...

Aun me parece oír su voz cascada acostumbrada a pañabras mal sonantes, su risa que me hacía daño, en aquella época en que los niños no están predisuestos a las sensaciones.

Habíamos una castita vieja y fea, rodeada de jardín, casa que hubiera podido ser agradable sin la suciedad que la hacía repugnante.

No sé a quién lo debo, — exclamó Inés como entre paréntesis, — pero he tenido desde mi niñez la pasión de la limpieza, del orden, del lujo relativo a mi posición...

Desde mi edad primera, no podía verme las manos sucias y el rostro manchado como la mayor parte de los chicos que andaban por las calles, y el no poder vestirme con más aseó fué mi primer sufrimiento...

Esta delicadeza, esta puerilidad, irritaban a Mad. Molinet que las creía una censura a sus propias costumbres, y solía decirme:

— ¡Miren la hija de cualquier quidam, qué aires se da de princesa!

Y esto lo decía con frases más espresivas, con palabras infames que yo no debía oír en mi tierna edad y que se grabaron en mi memoria, dándome a entender que tenía una madre de mala conducta.

— ¡Infame! — murmuró Mauricio apreciando los puños.

Yo era maltratada por haberme lavado, como otros niños por no lavarse, y otras veces lo era sin motivo ni razón, por el placer de maltratarme.

Me había acostumbrado y no lloraba; los niños que lloran esperan algo de sus lágrimas; yo no esperaba nada de las mías; y aunque el dolor hubiera querido arrancarme gritos o protestas, un sentimiento instintivo de odio o de orgullo me contenía.

Si aquella mujer hubiera sido mi madre; si la hubiera amado, hubiera intentado enternecerla como todos los niños en igual caso; pero con aquella no podía albergar más que ideas de rebelión.

Odiaba a aquella mujer, aunque no había conocido a otra que se ocupase de mí, y creo que esto odio se remonta más lejos que a mis recuerdos de la infancia.

Aquella mujer miserable tenía todos los vicios; lo he comprendido después, explicándome escenas que antes no comprendía. Vieja y fea como era, repugnante a primera vista, tenía amantes jóvenes, a los que daba el dinero que recibía por cuidar de mí.

Esto se lo escapó un día en medio de su embriaguez; era muy discreta en todo lo que a mí se refería.

Pero no debo insistir en estos detalles, que todavía sublevan mi corazón.

En aquel centro de infamias viví hasta los quince años, y entre estas ignominias se desarrolló mi inteligencia.

### X.

#### ¡Sin madre!

— ¡Fué — prosiguió Inés — mi primera educación.

En cuanto a instrucción, no recibí ninguna.

A los doce años no sabía leer ni escribir.

No me enseñaron oficio alguno, y esto fué el origen de la miseria que sufrí a mi llegada a París, miseria que mató a mi hijo, que estuvo a punto de causar mi propia muerte.

Aunque con la mejor voluntad, yo no sabía ganar mi propia subsistencia; aquella horrible mujer no me enseñó más que lo indispensable para serle útil; le recosía sus vestidos y le lavaba la ropa.

¡Jamás una diversión! ¡jamás un juguete!

Los domingos me dejaba encerrada en casa mientras ella se marchaba a sus diversiones; y allí me pasaba el día, y a veces la noche, sin fuego en el invierno, ni aire en el verano.

Una vez, al ver tantas ratas, me desvanecí de terror...

— ¡Otras veces el hambre me hizo perder el sentido!

Jamás lloré; jamás pedí socorro a nadie.

— ¿Era tímida?

— ¿Era orgullo?

— ¿Era la conciencia de que no había remedio para mí?

Era un poco de todo esto.

Mad. Moulinet era conocida y despreciada en el país, y la reputación que inspiraba alcanzaba a todo lo que la rodeaba.

Sabía además todo el mundo que yo no era su hija, y como se comprendía que ninguna madre regular hubiera confiado la suya a mujer semejante, me creían todas de precedencia muy dudosa.

Yo era demasiado niña para comprenderlo, pero advertía que pasaba sobre mí un anatema.

Pero en los pueblos pequeños es donde se hace sentir más duramente a un niño la irregularidad de su nacimiento; no hay nada que le prive más de todo interés.

Los niños del pueblo huyen de mí, o me insultaban.

Cuando sus madres los sorprendían jugando conmigo, los roñaban o los castigaban, según su temperamento.

Yo era como una especie de leprosa.

— Tal era la causa principal de mi silencio y de mi resignación.

No tenía a quién pedir ayuda, protección ni socorro.

Conforme fui creciendo, mi intel. gencia se desarrollaba, y como aquella mujer me se obstinaba de mí para nada, empecé a concebir un proyecto de vida; a comparar la mía con la de los otros niños, y comprendí que yo era mucho más desgraciada que todos los demás niños de mi edad.

Se me llamaba Inés a secas.

Todos los otros niños tenían nombres, y extra que no me llamaba Inés Moulinet.

Un día, una tatarra me preguntó cómo me llamaba; yo dije que Inés.

— ¡Inés, qué! — me preguntó aquella mujer haciendo señas a las gacetas que había en la tienda.

Eugui (Navarra), el mérito D. José Sanchez Cueto.

El vapor-correo Palma de Mallorca, suspendió ayer su salida del puerto de Valencia para Mahon, a causa de mal tiempo.

Ayer llovió en Málaga, Guipúzcoa, Teruel, Barcelona, Almería, Castellón, Valencia y Teruel.

El parte sanitario que hoy publica la Gaceta dice así:

Provincia de Alicante. - En Elche hubo ayer una invasión del cólera y ninguna defunción.

En Novelda una invasión y dos defunciones.

En Monforte dos invasiones y ninguna defunción.

En Alicante y resto de la provincia no hay novedad.

Provincias de Lérida y Tarragona. - A las cuatro y media de la madrugada no se habían recibido noticias.

Las noticias satisfactorias sobre la salud pública han determinado en la conducta de las oposiciones un propósito de hacer política la cuestión sanitaria, a juicio de los amigos del gobierno.

Estos se encuentran resueltos a aceptar aquel reto, y por lo mismo proclaman que jamás pensarán ni han vacilado en combatir esa nueva libertad descubierta ahora y que se podría llamar la libertad del cólera.

En un partido la quiere para su programa, el partido conservador declara más guerra que a todos los escosos juntos al libre-cambio de las epidemias contagiosas.

Todo el gobierno opina del mismo modo, y toda la prensa ministerial se expresará seguramente en tal sentido.

El cólera ha estado en España, lo está todavía, aunque muy localizado; no se ha extendido en mucha parte por las precauciones tomadas, y el país debe saber que en cien ocasiones análogas haría cien veces lo mismo que ha hecho el ministerio que forman los hombres que rigen actualmente el gobierno.

Así lo declaran y lo declararán en cuantas ocasiones sea preciso o conveniente, y entretanto le basta saber que la opinión pública está a su lado, y que no hay un solo médico de fama que no haya visto con satisfacción y haya declarado justificadas todas las precauciones conocidas.

Bolsin.

Cuatro perpétuo. Contado, 00'00. Fin de mes, 60'76. Próximo, 60'90. Papel.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 24 DE SETIEMBRE

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente TELEGRAMA:

San Ildefonso, 24.

Una de las cuestiones más importantes que en estos momentos median entre el gobierno español y el francés, es la relativa a los vinos dulces.

Francia, a pesar de las enérgicas reclamaciones de España, se empeña en sostener que dichos vinos no deben gozar de los beneficios del tratado, pretendiendo que no son producto natural del suelo sino una composición.

Varias comunicaciones y conferencias han mediado sobre el particular, sin que hasta ahora haya sido posible persuadir al gobierno francés de que parte de un principio equivocado sobre un punto que perjudica en extremo a nuestros viticultores, particularmente de Málaga y Alicante.

El encargado de Negocios de España en París continúa gestionando sobre tan importante asunto.

El Sr. Cánovas regresará a Madrid el domingo ó lunes próximo después que se haya celebrado el consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

La embajada española en París ha dirigido el siguiente comunicado a Gaultois desmitiendo la noticia de la dimisión del Sr. Silveira, dada por dicho periódico.

Paris, 19 de setiembre.

Señor director: Debidamente autorizado por el Excmo. señor Silveira, que se halla actualmente en el lazareto de Fuenterrabía, os suplico tengáis la bondad de rectificar un telegrama publicado en el Gaultois de ayer, y según el cual, el embajador de España ha presentado su dimisión a consecuencia de la deficiencia de sus emolumentos ó por razones de familia.

El embajador de España ha quedado muy sorprendido al saber, por telegrama del Gaultois, que había presentado su dimisión y que esta se hallaba basada en consideraciones mezquinas, que quizá hubieran podido influir en el modo de obrar del autor del telegrama, pero que nunca podrán motivar un acto de la vida política del Sr. Silveira.

Aceptad, señor director, la seguridad de mi consideración más distinguida.

M. R. DE VILLA URUTIA.

Participa el alcalde de Aranda de Moncayo (Aragón) que en aquella localidad se han presentado algunos casos de tífus abdominal.

En uno de los primeros días de octubre próximo aparecerá en la ciudad de Alcañiz un periódico bimensual, con el título del Independiente Aragonés, que será dirigido por el expeditado constituyente D. Ambrosio Gimeno.

Se encuentra gravemente enfermo el canónigo y mayordomo del cardenal arzobispo de Zaragoza, D. Juan de Dios Nieto.

Ha sido admitida la dimisión al juez de primera instancia de Caspe D. Francisco Tamayo.

Han fallecido:

En Murcia D. Rafael Torres. En Cádiz la señorita doña Magdalena de la Portilla y Mihura y D. José Pellicer y Merello.

En Ciudad-Real D. Jacinto Serrano, empleado en las oficinas de Obras públicas.

En Zaragoza la señora doña Catalina Lobrés, viuda de Berdun.

En Barcelona el notario de aquel eolio D. José López Menéndez.

El Mediodía, de Málaga, ha oído que un hijo del propietario de Almogía, D. Juan del Río, ha sido secuestrado.

Parece que el padre había recibido cartas amenazadoras exigiéndole seis mil duros, y tras algunas gestiones para contentar con menos cantidad á los peticionarios, se trasladó á Alora, donde antes de ayer echó de menos á su hijo.

La junta de directores de Marina se ocupa en revisar el proyecto de reclutamiento de marineros.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Vitigudino, D. Eugenio Estevez y Busdillo, secretario de la audiencia de lo criminal de Ciudad-Rodrigo.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja las siguientes cartas:

San Ildefonso, 22.

Ha tenido lugar la caecería en Riofrio, á la que además de S. M. el rey é infanta doña Isabel ha asistido la reina madre. De dicha caecería no han vuelto todavía á estas horas que son las siete de la noche.

S. M. la reina doña Cristina ha salido esta tarde á pié con S. A. la princesa hasta frente al hotel Europeo, donde han subido al carruaje; después la reina ha regresado á pié desde la carretera de Segovia cruzando por el paseo, donde se reúne la colonia, á la caída de la tarde.

S. A. la infanta doña Eulalia no ha salido aun, pero se encuentra más aliviada de su ligera indisposición.

Ha regresado á esta el señor marqués de Alcañices.

La temperatura hermosísima durante el día de hoy.

Algunas familias van saliendo para Madrid llanadas por ocupaciones é intereses indispensables que tienen que atender, pero la mayoría de la colonia madrileña continuará en esta aun una quincena de días.

San Ildefonso, 23.

Como anuncié en mi anterior, ayer tuvo lugar la segunda caecería en el hermoso y pintoresco sitio de Riofrio.

Los expedicionarios salieron de pataco á las ocho y media de la mañana, con un tiempo delicioso, siendo despedidos por multitud de personas que presenciaban los preparativos.

En un charaban iban S. M. la reina Isabel, S. A. la infanta doña Isabel, la duquesa de Híjar, la marquesa de Nájera, el embajador de Alemania, el doctor Camison, D. Federico Huesca, el marqués de la Coquilla, el coronel Sr. Manzano y el de estado Mayor Sr. Miquel.

En un break, S. M. el rey, D. Ricardo Guillen, el marqués de Villasegura, el barón del Castillo de Chirel, D. Ramon Correa, el ayudante de S. M. el rey, y el marqués de Beniel.

Se dieron varios ojeos ó batidas siendo el primero en el cerro del Enebral, colocándose en el puesto núm. 2 S. M. la reina doña Isabel, acompañándola el marqués de Beniel y el marqués de la Coquilla.

S. M. el rey ocupó el puesto núm. 6, acompañado de D. Ricardo Guillen.

En este puesto la jornada, digámoslo así, fué magnífica, pues mataron entre S. M. y el Sr. Guillen, diez reses.

S. A. la infanta Isabel ocupó el puesto número 3, sin querer compañía alguna, cobrando varias reses, entre ellas un hermoso ciervo.

El segundo ojeo fué dado en el Camino de Madrona y el tercero en Arenales. En ambos é indistintamente se cobraron varias reses.

Al terminar el segundo ojeo observó S. M. el rey que uno de los cazadores había dado muerte á una cierva, y como á este descuido tiene impuesta S. M. una multa de 2000 rs., y es conocida por todos esta disposición, se le aplicó la pena, cual se hizo no hace mucho en igual caso con otro personaje. Dichas multas son para la beneficencia.

Después de los tres primeros ojeos se sirvió el almuerzo con toda esplendidez, y reinando la mayor alegría.

Terminado el almuerzo se dieron otros dos ojeos, uno en el sitio conocido por Castellanos y el otro en la Tejera.

El resultado general obtenido ha sido completamente satisfactorio, habiéndose cobrado 56 reses.

A las ocho de la noche regresaron los regios cazadores á este sitio, donde eran esperados por la reina, la infanta doña Eulalia, y casi toda la colonia, especialmente los inteligentes amateurs á la caza que aquí residen.

Esta tarde SS. MM. y AA. han dado audiencia á muchas familias que deseaban ofrecerles sus respetos y felicitarles por el día de mañana. Entre ellas han tonido dicho honor, nuestro particular amigo el Sr. D. Francisco de Aragoza, director propietario de la Gaceta Oficial de la Habana, y su simpática señora, con quienes los reyes y la infanta doña Isabel han estado muy afectuosos y deferentes.

A las cuatro de la tarde el tiro de pichon bastante animado, tanto por la concurrencia, como por el buen humor de los tiradores. Estos han sido el marqués de Alcañices, barón del Castillo, conde de la Corzana, Ricardo Guillen, conde de Muguiró, Losada (hijo del conde de Valdelagrana) y el Sr. Martí. Se disputaron cinco piques, que fueron ganadas tres por Guillen, una solo y las otras dos se repartió con Losada y el marqués de la Coquilla respectivamente; la cuarta fué ganada por Losada y la quinta por el conde de la

Corzana. Total de pichones sueltos 93, muertos 72.

La familia real ha salido á paseo en carruaje, regresando sin novedad entrada la noche.

En este momento, las nueve de la noche, ha llegado el capitán general de Madrid sin novedad.

Mañana habrá recepción oficial y comida en Palacio con motivo de ser los días de S. A. la princesa. Correrán todas las fuentes.

Mañana saldrá para Madrid el director general de Aduanas Sr. Castañón.

La temperatura continúa buena, pero con tendencia á lluvia ó nieve. La salud pública sin novedad.

Por la alcaldía de Sevilla se han publicado los programas anunciando los festejos que se han de celebrar en la próxima feria de San Miguel, y recordando las reglas que deben observarse por los dueños de ganados y los conductores de caballerías, carruajes, etcétera.

Entre los festejos anunciados, se cuentan vistosas funciones de fuegos artificiales y tres corridas de toros, procedentes de las acreditadas ganaderías de D. Julio Lafitte, D. Antonio Miura y señora marquesa viuda del Saitillo. En las dos primeras matarán Frasuelo y el Gallo, y en la última Frasuelo y Mazzantini.

Nuestro colega el Día ha dedicado un extenso artículo á una causa que, instruida por el juzgado de Getafe, pende hoy de la audiencia de esta corte; y lamentándose de que en ella haya sido forzoso suspender por tres veces el juicio oral en que aquel proceso ha de verse, dirige algunas preguntas que parecen encerrar otros tantos cargos á la sala que conoce de los autos.

Sabido es que no son imputables á los tribunales de justicia defectos de organización de la administración pública, tan irremediables como sensibles, y mucho menos tratándose de funcionarios tan celosos del cumplimiento de su deber como los que conocen de la mencionada causa.

La sección primera de la sala de lo criminal de la audiencia de Madrid, que es la que entiende en el proceso cumpliendo, como siempre, estrictamente con los preceptos de la ley, ha suspendido el juicio oral de la causa en que aparece procesado Enrique Barrero, cuya presencia en aquel acto es absolutamente precisa, por una razón sencillísima: el Barrero sirve en el ejército como quinto del último reemplazo. En libertad bajo fianza, ha sido citado por conducto del ministerio de Gracia y Justicia como está mandado se haga; la secretaria que conoce de los autos ha secundado con plausible celo las disposiciones de la sala, dirigió la citación al capitán general de Burgos para que presentara al Barrero porque este se encontraba en Santona, según noticias de su familia, y aquella autoridad militar contestó que el Barrero se encontraba á las órdenes de la de Valencia, quien á su vez manifestó que en su distrito tampoco se hallaba.

En vista de esto, se decretó la suspensión del juicio, como se decretó desde el primer momento la prisión del procesado, porque no había, con arreglo á la ley, declararle rebelde.

Y sabiendo como es notorio que para el curso de las comunicaciones á tales efectos libradas sin precisos trámites que es forzoso observar, las dilataciones han sido inevitables.

Dicen de Huelva que ya ha principiado el asiento en la vía de la línea férrea de Zafra á aquella ciudad, que para la próxima feria de Gibraltar se verán ya las locomotoras en aquel pueblo, y para fines de invierno pasará el Odiel.

La sección se abrirá á la explotación, á más tardar, á fines de verano del año que viene, quedando además para dicha fecha terminada toda la esplanación hasta cerca de Cortegana y en disposición de continuar las

ta este punto el asiento de via. Las obras en todo el trazado adelantan rápidamente.

El asilo de parvulos construido en Valencia á expensas del señor marqués de Campo, se habrá inaugurado hoy con toda solemnidad.

En el distrito territorial de la audiencia de Granada han de proveerse por oposición las notarias vacantes en Puebla de Don Fadrique, Casaberja, Algarrobo, Orgiva, Salobrena, Málaga y Coin, partidos judiciales de Huescar, Coimemar, Torrox, Orgiva, Motril, Málaga y Coin, respectivamente.

Es tristísimo el siguiente dato, comunicado por un respetable y reputado profesor médico de Elche, que presta sus servicios á aquel vecindario muchos años hace. En el arrabal, creemos que en la calle de San José, vivía una familia, compuesta del padre, la madre y siete hijos. El primer día de invasión murieron dos hijos; al día siguiente la madre y otros dos; posteriormente otros dos, y por último, el domingo estaba agonizando el último de los hijos. De esta desdichada familia sólo ha quedado el infeliz padre para llorar la pérdida de todos los seres que amaba en el mundo.

En el espreso de hoy ha llegado á Madrid D. Manuel Silveira, el cual se trasladará, en cuanto descanso de su viaje, á La Granja para saludar á SS. MM., al presidente del Consejo y al ministro de Estado.

No es exacto que haya habido cambio de cartas ágras entre los Sres. Cánovas y Silveira; lejos de eso, toda la correspondencia entre ambos, relativa á la cuestión sanitaria, ha sido, como la que se refería á otros asuntos, por extremo cordial y afectuosa.

El Sr. Silveira, que ha hecho desmentir oficialmente en los periódicos franceses la especie de que había dimitido su puesto de embajador, regresará en breve á París.

En el mismo tren que conducía al Sr. Silveira, han llegado á Madrid los condes de Heredia-Spinola y el de Casa-Miranda, este último procedente de Carlsbad y aquel de San Sebastián.

La feria de Zafra se celebrará desde el 29 del actual al 6 de octubre.

El alcalde ha dispuesto que para poder concurrir á ella es necesario que todas las personas obtengan en sus respectivas localidades las patentes de salud, lo mismo que las mercancías.

De Vinaroz escriben lo siguiente acerca de los estragos de la inundación:

El río Corbal se desbordó y entró en la ciudad á las ocho de la noche, invadiendo las calles de la Virgen, San Cristóbal, plaza de los Tres Reyes, calle de San Pascual, y de aquí al barranco y luego al mar.

El comandante de marina, con la lancha de salvamento y seis marineros, navegó por las calles invadidas, saliendo al campo. Por él se supo que el puente sobre la carretera había sido roto por tres puntos diferentes, y lo propio había ocurrido al de hierro del ferrocarril.

Cuéntanse varios puntos casi inundados. Los habitantes del molino de la Esperanza se salvaron en el tejado, á causa de subir las aguas hasta los pisos superiores. El lazareto de San Gregorio fué inundado por completo. El agua penetró dentro de la iglesia, cubriendo el altar mayor.

Todos los huertos y heredades han sufrido mucho. Entre los primeros figuran las de don Francisco Roca, D. Manuel Tosca, de Ayguales y Masdeon.

La bóveda de la iglesia de San Francisco se da desplomado, desapareciendo el altar mayor y el presbiterio.

Los daños causados en las cosechas, especialmente en los viñedos, son de cuantía. Los que tenían el fruto en las cepas, lo perdieron en su casi totalidad, y tambien los que lo tenían en los lagares, pues estos se vieron inundados. Puede calcularse la pérdida en tres cuartas partes de la cosecha.

-Inés Moulinet, - dije no sabiendo qué responder.

Todo el mundo se echó á reír, y yo sentí gana de llorar.

-¿Qué os decía yo? -repuso aquella mujer. -La tía Moulinet no ha tenido hijos; esta es de contrabando; no tiene nombre.

Esto me preocupó de tal modo, que un día, viendo á Mad. Moulinet de buen humor, dispuesta á hablar, después de haber bebido un poco más que de costumbre, le dije:

-¿Es verdad que yo no tengo nombre?

Me miró con asombro y se echó á reír exclamando:

-¿Qué bestia eres! Bien sabes que te llamas Inés.

-¿Inés... qué? - dije yo repitiendo la pregunta que me habían hecho.

Se puso seria, pero la embriaguez hacia su oficio y exclamó sonriendo:

-¿Por qué me preguntas eso?

-Porque dicen que no tengo nombre.

Empezó á reír á carcajadas, con esa risa de los beodos que arranca lágrimas y decía:

-¿Que no tienes nombres? ¡Tantos como padres! Te llamas Inés Aubin y te llamas Inés Da....

Se detuvo, palideció, y empezando á maltratarme con furia, exclamó:

-¡Bribona! ¿Quieres que hable? ¿Quieres hacerme perder mi pan? ¡Aguarda! ¡Aguarda! ¡Yo te enseñaré á callar!

Y me maltrató como nunca, con encarnizamiento.

-¿Tienes bastante? - exclamó.

-¡Sí, sí! - dije vencida por el dolor.

-¡Eso te enseñará á no ser preguntona!

Y cuando me dejó ya casi sin fuerzas, me dió todavía un puñetazo en la boca y me dijo:

-¡Si repites ese nombre, si le recuerdas tan solo, te mato!

Esto bastó para que no le haya olvidado jamás, y á mí misma, en mis solas, decía: «Aubin, me llamo Inés Aubin.»

Y al pronunciar estas palabras experimentaba orgullo infantil.

Yo tenía tambien apellido como los demás.

Sin embargo, no se lo he dicho á nadie en ninguna circunstancia de mi vida... niña, por miedo; joven, por respeto. No sabiendo á quien le debía, no quería comprometerle en la triste situación en que me hallaba.

¡Tú eres el primero, padre, á quien se le he confiado hace tres días!

Y tendió sus manos á Mauricio.

-Tenía doce años, - prosiguió, - cuando se produjo la escena que acabo de referir y estuve en el lecho más de una semana á consecuencia de los golpes que había recibido.

XI.

Adolescente.

Aquella fué una época de transición para mí; aquella corrección brutal me dió la primera idea de rebelión.

Entonces me ocurrió la idea de escapar de aquellos tratamientos y de buscar una existencia independiente.

No hay que decir si la víspera había solemniizado el día.

Tomé, pues, un talezquito en el que había guar-

No llegaba hasta soñar con caricias que no había recibido, que no conocía, porque jamás un beso había acariciado mi rostro ni una mano había llegado á mí más que para ultrajarme.

No, yo no codiciaba caricias, no quería más que huir de los malos tratamientos.

Aunque había visto algunas madres tener á su hijo en los brazos y besarle con frenesí, esto no me causaba envidia; no se desea más que aquellas cosas que se tiene esperanza de poder conseguir; y si los niños piden algunas veces la luna á sus nodrizas, es porque no tienen idea de la distancia que de ella les separa.

La idea que había entrado en mi cerebro fué tomando cuerpo, y en breve no pensé en otra cosa.

Pero ¿cómo hacer?

Huir, salir de la casa y echar á andar, era fácil... pero ¿á dónde iría?

Yo me figuraba el mundo como poblado de enemigos que me tratarían mal, y además era orgullosa.

Desde niña, como he dicho, prefería que me maltrataran á sufrir una humillación; y al recibir los golpes contenía mis lamentos para que los vecinos no se enterasen de que sufría.

Mas adelante - continuó Inés balbuciente - he suplicado... me he humillado... ¡pero es que amaba, es que era madre!

Guardó silencio algunos minutos y luego dijo:

-¿En qué estaba...? ¡Ah! En que me había resuelto á huir.

Era invierno.

El invierno es largo en la Lorena.

La nieve cubría el suelo y las montañas que iban desde la ciudad hasta la puerta de Nancy, situada unas diez leguas de Dieuze, dando á la pequeña ciudad como una corona de follaje.

Aunque salía poco, conocía los bosques de los alrededores.

Había oído hablar de niños que se perdían y no los encontraban y dije:

- Me ocultaré y nadie me encontrará.

Solo que tenía miedo de los lobos que tajan del monte durante las nieves, y resolví aguardar á la primavera: cuando hay sol, calor y hojas en los árboles... entonces encontraría frutas en los árboles y agua en los arroyos.

Por fin llegó el mes de abril.

El aire se cargó de perfumes, el cielo risueño parecía invitarme á poner en práctica mi proyecto, yo aspiraba con embriaguez aquella atmósfera tibia y al escuchar el canto de los pájaros me decía:

- ¡Me llaman! Yo iré á reunirme con vosotros; yo seré libre tambien.

Durante ocho días escondí parte del pan que me daban, guardé un peine y un pedazo de jabón que robé de la cocina... ¡Ya os he dicho mi debilidad!

Una mañana que hacia un tiempo magnifico parti de la casa.

Esto me fué tanto más fácil cuanto que me levantaba muy temprano.

Mad. Moulinet guardaba el lecho hasta tarde, sobre todo cuando había bebido.

Era un lunes.

No hay que decir si la víspera había solemni-

Tomé, pues, un talezquito en el que había guar-

dado mis mendrugos de pan y los demás preparativos de viaje.

Me lancé al campo con tal rapidez, que parecía tener alas.

El aire libre dilataba mis pulmones.

Era la hora de la salida del sol.

El rocío bañaba mis cabellos, el gorjeo de los pájaros me saludaba; ellos, como yo, huían de la sociedad de los hombres, como yo buscaban espacio y libertad.

Apenas á lo lejos destacaba la silueta de algun aldeano.

Los perros ladraban á gran distancia.

Los gallos cantaban á la salida del sol.

Yo me precipité en el bosque.

¡Estaba como embriagada!

Un círculo de hierro parecía oprimir mis sienes y mi vista estaba turbada.

Caminaba con precipitación, como si alguien me persiguiera.

Cuando me hallé en lo espeso del bosque, volví el rostro por vez primera.

No se veían las casas de la ciudad.

Los árboles me rodeaban por todas partes.

¡Estaba sola!

Me parecía que el mundo había desaparecido, que no le vería más... el mundo, del que no conocía más que su aspecto duro é infame.

Caí de rodillas.

Las lágrimas corrieron de mis ojos y no podía decir si me encontraba feliz ó aterrada.

Un pitirojo bajó á colocarse en una rama cerca de mí.

Saltaba de rama en rama y me miraba con sus ojillos negros y brillantes.

Parecía que se interesaba por mí, que me conocía.

Me levanté y se alejó un poco lanzando sus notas claras en medio de aquel silencio.

- ¡Sí, sí, - le dije, - voy contigo, yo tambien soy un pájaro.

XII.

Donde el destino se decide.

Continué avanzando por el bosque.

Aunque percibí un camino que le atravesaba, me alejé de él internándome cada vez más en la espesura, como si huiera de todo encuentro con mis semejantes.

En la playa de San Telmo solo se ven cañales, aves, árboles y otros objetos arrastrados por la corriente.

La famosa revista de Leipzig Auf der Höhe comienza a publicar en su volumen de este mes una nueva traducción al alemán de la novela La Prédiga, de nuestro compatriota el Sr. Alarcón. Dicho volumen contiene toda la primera parte.

Como última rectificación a uno de nuestros colegas, diremos algunas palabras respecto a las medidas del señor ministro de Ultramar en beneficio de las Antillas desde que se encargó de la cartera, y por las cuales recibe continuamente sinceros plácemes de distinguidas personalidades americanas y peninsulares.

El señor conde de Tejada de Valdosa no tiene, ni su oficioso amigo pondera, ninguna panacea salvadora, sino grande y buena voluntad en sacar a salvo los intereses de la gran Antilla con el honor de España, lo cual hace y seguirá haciendo que su gestión administrativa, en uso de las autorizaciones concedidas, tenga el éxito más completo y satisfactorio.

Que respecto al ferrocarril central, el articulista no conoce el detalle de las condiciones con que en su caso, y después de oído el parecer de los centros consultivos más importantes, ha de sacarse a subasta dicha vía férrea; pues si le fuera conocido habría de reconocer con imparcialidad que cuanto se propone en el proyecto y pliego de condiciones, se encamina exclusivamente a armonizar los intereses respetables del Tesoro y los de aquella isla en el asunto de tan importante construcción.

En cuanto a los intereses de la deuda cubana, baste solo con saber que se vienen pagando en aquella isla con toda religiosidad desde la fecha de su emisión, habiéndose satisfecho hasta 23 de agosto próximo pasado, la respetable cantidad de 1.715.593 pesos, 50 centavos por los cupones correspondientes a los títulos emitidos de amortizable y de anualidades en los ejercicios de 1882-83 y 1883 a 1884.

El gobierno procura atender al ejército, como a todas las clases del Estado, con el interés que merece; y para mejor atenderlos se ocupa con toda actividad en estudiar las economías que pueden introducirse en los servicios públicos y en quitar trabas que afectan a la riqueza del país, hasta postrada por consecuencia de la guerra y otras causas de todos conocidos y ajenas a la voluntad del poder central.

El ministro de Ultramar no puede de una pluma borrar los males harto ajenos y graves que aquejan a la isla de Cuba; pero se propone con el aplomo y la serena calma que son garantía del éxito, ir remediando daños y solventando dificultades graves de suyo y más difíciles de remediar de lo que parecen a primera vista.

Se dice que una empresa particular va a proponer al ayuntamiento la construcción de un mercado, capaz para cuantos objetos se expendan en el Rastro.

Podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que la cantidad consignada para el pago de la maestranza de nuestros arsenales en el año económico corriente es exactamente la misma que se consignó en el ejercicio del anterior, siendo, por tanto, afirmación gratuita y perfectamente inexacta que el señor ministro de Marina piense en entregar a la miseria multitud de familias, como dicen nuestros estimados colegas la Iberia y la Marina.

Lo que hace el Sr. Antequera para atender preferentemente a la reforma y engrandecimiento del material flotante, sin propósito preconcebido de favorecer a determinados establecimientos, como insidiosamente apunta otro de nuestros colegas, sino buscando lo mejor, lo más perfecto y lo más económico, es realizar prudentes economías en otros servicios, incluso los del personal, con los cuales ha logrado sea un hecho la construcción de un acorazado de primer orden y de cuatro magníficos torpederos, atendiendo al mismo tiempo al fomento de nuestros arsenales, para los cuales ha mandado adquirir herramientas mecánicas por valor de más de 600.000 pesetas.

Por eso el Sr. Antequera ha recibido y sigue recibiendo expresivas y entusiastas pruebas de respeto y simpatía de los marinos que navegan, y de los que lealmente se interesan por la prosperidad de la armada.

Las personas imparciales están verdaderamente satisfechas de la paz que en España tenemos, y el acuerdo con que hasta ahora se ha contenido la invasión del cólera. Esto se oye en todos los círculos donde no se agita como principal motivo de los juicios y las conversaciones el interés político.

En Italia se han llevado los rigorismos de precauciones sanitarias hasta el exceso, y han ocurrido serios motines, sin haber logrado evitar la propagación del cólera.

En Francia han sufrido hondamente los intereses materiales y las transacciones mercantiles, y en España, que tenemos riesgo todavía y hemos corrido el mismo peligro que

Italia, se han contenido sin disturbios de ningún género los impulsos de defensa de los pueblos y nos hemos librado hasta ahora de fuertes invasiones cólericas.

Hay que tener en cuenta que nuestro país, perturbado por contradicciones políticas, viene trabajado por conspiraciones también contenidas, y del solo conocimiento de los hechos resulta que hemos pasado con tranquilidad y orden ejemplares uno de los veranos en que más dificultades se han levantado a la acción del gobierno.

Aparte las cuestiones políticas y de partido, el país conoce estos beneficios, y no es posible negarlos ni ponerlos siquiera en duda, porque tienen el lenguaje indiscutible de los hechos.

Las noticias telegráficas sobre salud pública en España, recibidas esta mañana, son satisfactorias.

En Novelda no ha ocurrido novedad alguna en las últimas doce horas.

En Tarragona la salud es perfecta.

En Mora de Ebro no se ha registrado invasión ni defunción alguna en las últimas veinticuatro horas.

En Borjas del Campo ha ocurrido una invasión seguida de muerte.

En Requetas han sido atacados un hombre y una mujer que vivían en la misma posada, falleciendo ambos a las pocas horas. Los dos comieron días pasados con una familia procedente de Benifallet. La casa ha sido aislada.

En Benifallet no ha habido novedad en el día de ayer.

El alcalde de García participa que ayer no hubo en aquel pueblo invasión alguna.

Por falta de comunicaciones directas no se tienen noticias de Corbera, Ribarroja y Miravet.

En Elche fueron ayer dados de alta tres atacados de la epidemia.

Ayer ocurrieron en Marsella tres defunciones a causa del cólera. Así lo participa el consúl Sr. Ruiz Gomez.

El Eco Nacional, periódico democrático-moárquico, órgano de los amigos del señor marqués de Sardoal, escribe hoy la siguiente declaración sobre la cuestión sanitaria: «Nuestra imparcialidad, y aún nuestro patriotismo, nos obligan a lamentar la campaña que está haciendo una parte de la prensa contra las disposiciones del gobierno para defender al país de la invasión cólerica que nos amenaza.

En este terreno neutral no tenemos inconveniente en ponernos del lado de la justicia y de la pública conveniencia, aplaudiendo la conducta del señor ministro de la Gobernación; pero en el supuesto que la sanía de ciertas mal aconsejadas oposiciones no se aplaca por consideraciones de un orden muy superior al de la política militante, nos atrevemos a aconsejar al Sr. Romero Robledo que abra la mano, y franqueando el paso a todas las corrientes, entregue el país a los azares de una desoladora epidemia.

Más no; la humanidad y el patriotismo prohíben apelar a tan sensibles extremos, y será mejor que sigan imperando la previsión y la prudencia, antes que tomar una sangrienta revancha de las críticas apasionadas, cuyas consecuencias padecería en primer término la masa inocente del país, el cual agradecerá eternamente el inmenso servicio que le presta con sus previsoras disposiciones el señor ministro de la Gobernación.

Hay muchos periódicos que quieren mejor el cólera que la continuación del Sr. Cánovas del Castillo.

Nosotros, oposición leal, franca y resuelta, queremos que ante todo se impida la propagación de la epidemia, y luego, con las armas nobles de la política, seguiremos combatiendo al ministerio hasta derrocarlo del poder.

Han regresado hoy a Madrid los señores Bosch, subsecretario de Gobernación, y Ordoñez, director de Sanidad, una vez tomadas las disposiciones de precaución sanitaria que hay que mantener en las provincias de Alicante, Tarragona y Lérida.

No es cierto que la Union y el Cronista se refundan en un solo periódico a fin del mes actual.

Boletín de esta tarde.

Cuatro perpetuo: Contado, 60-80. Fin de mes, 60-70. Próximo, 60-90. Dinero.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 24 DE SETIEMBRE

Cerrada va nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 24. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60-93.

Paris, 24. El almirante francés Courbet continúa en

el río Min, esperando la llegada de los reforzados que le mandan.

Se sabe por conducto fidedigno que los chinos trabajan activamente en fortificar las cercanías de Pekín.

El almirante Courbet telegrafía a su gobierno que los chinos colocan cañones Krupp en los fuertes de Fu-Tchu que no han destruido del todo las fragatas francesas.

Londres, 24. Los periódicos de Londres aseguran que el gobierno chino no admite la mediación de ninguna potencia amiga para llegar a una suspensión de hostilidades con el de Francia.

El partido de la guerra gana terreno en Pekín.

El cañón solo resolverá las cuestiones pendientes.

Berlin, 23. El embajador de China en esta corte se dispone a marchar a Pekín, tan pronto como haya llegado el nuevo representante de China que debe reemplazarle.

Es inexacto que el general Campenon, ministro de la Guerra, tenga el proyecto de presentar la dimisión.

Londres, 24. El Times de esta mañana cree que la alianza franco-rusa se propone apoderarse de la China para quedarse con ella.

El Times cree que esto sería peligroso para los intereses de Inglaterra y del resto de Europa.

Bruselas, 24. Varios grupos de individuos hostiles al ministerio han recorrido algunas calles de esta capital gritando y silbando.

San Petersburgo, 23 (noche). Una verdadera batalla ha tenido lugar cerca de Psaralot entre muchos labradores rusos y varios comerciantes alemanes.

Treinta heridos y diez muertos han sido recogidos en el campo.

El señor ministro de Ultramar ha recibido en el real sitio de San Ildefonso el siguiente satisfactorio telegrama:

Madrid, 23. En nombre del comité delegado de la compañía general de tabacos de Filipinas, felicito cordialmente a V. E. por el importante servicio que acaba de prestar a la agricultura del archipiélago con la ley de colonias agrícolas que publica la Gaceta de Madrid. El presidente, Francisco Sepúlveda.

No han trascendido 24 horas desde que se cometió el robo del médico de la calle de la Estrella, y ya ha sido preso uno de los autores, y los cómplices, se han recuperado el dinero y alhajas robadas y se persigue de cerca al otro autor. No puede exigirse más rapidez ni mayor celo en la acción gubernativa.

He aquí sucintamente lo ocurrido. Interrogado inmediatamente después del suceso la criada del médico, en la que depositaba este señor gran confianza, relató toda contestación por la que se pudiese venir en conocimiento de los autores del delito. No satisfizo al Sr. Villaverde el resultado de este interrogatorio, é hizo comparecer ante su autoridad a la sirvienta. Esta, según supo después la autoridad, no gozaba de muy buenos antecedentes: de una casa donde sirvió fue despedida por falta de fidelidad.

La nueva indagatoria puso en manos del Sr. Villaverde el hilo que conducía a la averiguación del suceso. Y, en efecto, hábilmente secundado por el jefe del cuerpo de seguridad Sr. Oliver, y sin pérdida de tiempo se registró esta mañana el principal de la casa número 22 de la calle del Labrador, donde vivía la hermana de la sirvienta en cuestión.

Tan pronto como las autoridades dieron el golpe en la puerta, salió aquella a abrir, no negando que viviesen allí las personas a quienes se buscaba en virtud de la indagatoria que recibió el gobernador.

Uno de ellos, Dario Bacho, se presentó en la misma casa a la autoridad, no oponiendo la más leve resistencia al registro que acto continuo se practicó con excelente resultado. Debajo del fogn, y envuelto en una porción de cisco, se hallaron la mayor parte del dinero y alhajas robadas.

El Dario confesó desde luego su delito, siendo detenido a disposición del gobernador, así como la hermana de la sirvienta, amante del otro autor del robo.

Resulta, pues, que los autores eran el amante de la hermana de la criada y el Dario, sobrino de este.

Puede suponerse quiénes sean los cómplices, por más que nieguen toda participación en el delito.

A las preguntas de la autoridad ha contestado con imperturbable serenidad el joven detenido, que dice fué engañado y que ignoraba lo que se iba a hacer.

Tan cándida criatura fué la que estuvo, puñal en mano, custodiando al médico y criada, maniatados. Tiene 18 años de edad, y un aspecto bastante simpático.

El valor de las alhajas robadas asciende a unos 4000 duros.

Los detenidos serán puestos mañana a disposición del juzgado.

Las autoridades han prestado nuevamente un importante servicio al vecindario.

No teniendo ya efecto la formación de la excelente compañía que para el próximo invierno se proyectaba, en el teatro de la Corona, se encuentra libre de todo compromiso el distinguido primer actor cómico D. Gabriel Sanchez de Castilla, que debió formar parte de aquella.

La despedida del cólera es el título de un apócrifo en un acto de nuestro compañero en la prensa D. Javier Soravilla, escrito expresamente para el popular actor D. Juan José Luján, en cuyo poder se halla dicha obra.

Mañana jueves se verificará en el teatro Eslava el estreno del viaje cómico fantástico, de gran espectáculo, El bergantín adelante, en cuya obra se estrenan doce decoraciones pintadas por los Sres. Busato y Bonardi.

Varios aficionados a toros nos ruegan llamemos la atención de la empresa de la plaza de toros de Madrid, a fin de que las corridas comiencen antes de las tres y media de la tarde, pues si se hace pesada la lidia de algún toro, se corre el último sin poder apreciar las suertes, como ocurrió el domingo pasado.

La empresa que ha tomado a su cargo el teatro de Novedades para la presente temporada, ha dispuesto dividir las funciones en dos secciones: una desde las ocho de la noche hasta las diez, y otra, desde esta hora en adelante. En cada una de ellas se representarán obras en dos ó tres actos. El género que se cultivará será puramente cómico, sin renunciar por esto al drama y melodrama. He aquí la lista de la compañía:

Directores: D. Ricardo Morales.—Primera actriz, doña Josefa Hija.—Primer actor, D. Ricardo Zamacois.—Primer actor cómico, D. José García.

Actrices: Alvarez (doña Enriqueta), Alverá (doña Elvira), Campini (doña Carolina), García Senna (doña Elisa), Gomez (doña María), Hija (doña Josefa), Pérez (doña Concepción), Ramirez (doña Ana).

Actores: Amato (D. Luis), Bueno (D. Antonio), García (D. José), Gonzaloz (D. José), Morales (D. Ricardo), Muñoz (D. Emilio), Solá (don Joaquín), Zamacois (D. Ricardo).

El precio de las principales localidades para cada sección: Faltos palcos bajos con cinco entradas, cinco pesetas; palcos principales con cinco entradas, tres pesetas; butaca con entrada, una peseta; entrada, 30 céntimos.

La inauguración se verificará probablemente el próximo viernes.

La empresa del teatro Español cuenta con una comedia del Sr. Blasco; con un drama del Sr. Salillas (primera producción); con una comedia original de D. Valentín Gomez; con un drama de D. Pedro Novo y Colson, y probablemente, con un drama de D. José Echegaray.

En la próxima temporada debutará en el teatro Real la señorita doña María Marron, primer premio de canto del Conservatorio, de la cual hemos oído hacer grandísimos elogios por su preciosa voz.

Es hija del juez de esta corte D. Mauricio Marron.

Hoje se ha presentado un escrito por el abogado D. Manuel Rodrigo, defensor de la niña Joaquina, víctima que fué del delito de violación cometido en una casa de la calle de Jardines, en el cual dicho letrado manifiesta que no solo no ha intervenido absolutamente para nada en el perdon que parece, ha concedido al agresor la madre de la ofendida, y del cual no ha tenido conocimiento, sino que, en su opinión, no ha podido concederse, ni puede ser motivo de sobreseimiento de la causa que debe seguirse de oficio.

Hoje han llegado a Madrid los señores marqués de Pidal y conde de Heredia Spinoia.

Dijo el Imparcial que iba a quedar en suspenso el uso de la guerra para los jefes y oficiales del ejército, y nosotros le contestamos que el ministro de la Guerra no tenía noticia de tal suspenso.

Hoje, pretendiendo rectificarnos, dice el colega: «Bien podrá suceder esto; pero entonces resultará que los directores de las armas que han prevenido a sus subordinados que podían usar indistintamente la levita ó la guerrera después de circularse las órdenes para que se vistiera esta última, desconocen los propósitos del general Quesada.»

Como el asunto de la guerra está en estudio, y nada se ha resuelto aún definitivamente, el ministro de la Guerra no ha circulado orden alguna, y por lo tanto, inútil es decir que los directores de las armas no pueden haber hecho prevenciones sobre el particular.

Lo cierto es lo que ayer dijimos: que la cuestión de la guerra no está en suspenso, sino en estudio.

Con el título de Revista Tipográfica ha empezado a publicarse en esta corte un periódico de bellísima forma material y consagrado, como indica su título, a la defensa de los intereses y adelantos de la imprenta.

En la tenencia de alcaldía de Buenavista se ha verificado hoy un juicio en extremo curioso.

Un vecino de dicho distrito ha denunciado al espedidor que le surtia de pan por faltas de peso observadas en este artículo.

Ha presentado al teniente de alcalde señor Alvarez Capra, una lista en que, por espacio de tres años, ha ido apuntando diariamente las faltas de peso que encontraba; pero ayer halló que la falta era de 100 gramos en kilogramo, é indignado ante tal escándalo se ha presentado a exigir del vendedor 96 pesetas, cantidad a que cree puede ascender la estafa.

El teniente de alcalde ha impuesto una

multa al espedidor de 48 pesetas, entregando al vecino, como denunciante, la suma de 12 pesetas que por la ley le correspondían.

A las doce del día se ha reunido hoy la comisión nombrada por los abonados del teatro Real con el empresario Sr. Rovira.

Se ha acordado la mayor reserva hasta tanto que se resuelva de una manera definitiva el conflicto surgido.

Esta noche vuelve a reunirse la comisión con el Sr. Rovira.

Una comisión del partido constitucional de Zaragoza, compuesta de los Sres. D. Emilio Navarro y Ochoteco, D. José Muñoz del Castillo, D. Tomás Duplá y D. Joaquín Cerdán y García, ha salido para Logroño con objeto de visitar al Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta e invitarle a que visite la capital de Aragón.

Dice la Crónica de Cataluña: «Segun noticias suministradas en los centros oficiales, las noticias que han circulado estos días referentes al levantamiento de partidas carlistas, son inexactas.

La que si tiene fundamento, es la que copiamos ayer de un periódico de Figueras, pues parece que, efectivamente, desertaron tres sargentos y dos soldados del batallón de cazadores de Mérida, que forma parte del cordón sanitario de la frontera. Sobre este suceso no parece abrigar ningun ó celo las autoridades, pues dicen que las deserciones suelen ser algo frecuentes siempre que las tropas han de prestar servicio en las fronteras.»

Proyéctase erigir en Toledo un mausoleo donde reposen los restos del cardenal don Juan Martínez Silíceo, fundador del colegio de Nuestra Señora de los Remedios de dicha ciudad.

Es probable que pronto se anuncie el correspondiente concurso entre artistas españoles.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de Código de comercio ha empezado a reunirse con objeto de tener redactado el dictamen al reanudar sus tareas la alta Cámara.

Ha revisado los primeros títulos, habiéndole introducido en ellos variaciones que solo afectan al estilo.

El vocal de la junta central de pesca, don Mariano de la Paz Graells, y el comandante del cañonero Pilar han sido comisionados para presenciar en la costa de Cataluña unos ensayos de pesca con el arte llamado encasa, é informar después al ministerio de Marina si su uso debe ó no prohibirse.

La Petite Gironda publica una carta del lazaroto de Irán suscrita por 40 viajeros, manifestando que han encontrado en el establecimiento una instalación preciosa muy superior a lo que se esperaba.

En la misma carta se afirma que el director D. Juan Arenillas ha procurado reunir elementos de distracción para hacer menos penosa la estancia y se rinde tributo de reconocimiento a las hermanas de la Caridad del lazaroto.

Hoje han circulado multitud de telegramas de felicitación a SS. MM. con motivo de los días de S. A. R. la princesa de Asturias.

Las autoridades de provincias han recibido en corte con el mismo motivo.

Telegrafían de Nápoles que en la media noche del 22 al 23 han ocurrido 264 invasiones, seguidas de 75 defunciones y 51 más de casos precedentes. Existen en esta ciudad 223 atacados. En 19 municipios de las cercanías se han registrado 47 casos y 25 defunciones.

En la provincia de Salerno han ocurrido dos casos.

En la provincia de Génova ocurrieron ayer los siguientes casos de fallecimientos: Génova, cuatro casos; Spezzia, 42 y siete defunciones; en el resto de la provincia ocho casos y un fallecimiento.

Provincia de Massa, un caso.

El día de hoy en Madrid ha sido muy semejante al de ayer, aunque más lluvioso.

Segun las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba: a las siete de la mañana, 15 grados a la sombra; a las doce del día 17, y a las cinco de la tarde 17.

El barómetro indica tiempo variable con tendencia a lluvia.

La situación meteorológica no presenta modificación alguna; la depresión ayer señalada al Sudoeste del Continente, se hace más intensa y se extiende a toda la region mediterránea. En la vertiente occidental las presiones se mantienen al rededor de los 770 milímetros, altura que alcanza el barómetro en nuestras provincias del Oeste; en el resto de la Peninsula las presiones son débiles, habiéndose generalizado las lluvias.

155 GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORQUATO TARRAGO Y MATEOS

Un presente de la villa de Paris al general gobernador de Sackem en 31 de mayo de 1814, en el que se hallan estas palabras: «Considerando que el general Sackem parece tener a gloria el merecer la estimación de los parisienses y de los franceses, la villa de Paris se apresura a publicar que habiendo la suya. El presente es una espada guarnecida de diamantes, una esbriana y dos pistolas.

Sackem, al morir, puso estos objetos a los pies del emperador Alejandro.

Fuentes de oro trabajadas por Benvenuto Cellini y una cafetera de cristal de roca, que vale doscientos mil francos.

El hermoso retrato de Catalina II a caballo, vestido de guerrero y pasando revista a su ejército en el día de su advenimiento al trono.

Los sables de Minnie y de Pajarsky, el cuchillo de los reyes de Polonia y la espada de Estanislao.

El sable de Constantino Paleólogo, con esta inscripción en griego: «Tú eres un rey invencible; esta es la palabra de Dios.» Dos sillitas de montar, dadas por la Sublime Puerta a Catalina II, bordadas de perlas y diamantes, y valandas en seiscientos mil francos.

imperial, en cuyo centro hay una mesa, a la que pueden sentarse veinticuatro personas.

Seria cansado y prolijo indicar el número infinito de riquezas, de objetos raros y admirables que se encuentran en el arsenal. Es aquello un vastísimo museo que encierra la grandeza de los diversos reinados que se han sucedido desde el tiempo de Rurik, y basta considerar y detenerse en cualquiera de las piezas que allí existen, para que se comprenda toda la historia, cada vez más creciente, del imperio moscovita.

Visto el arsenal, nuestros viajeros pasaron al antiguo palacio llamado el ó la Terna.

Construido en el año de 1487 bajo el reinado de Ivan Vassilievitch, ha conservado el sello de la época, y no se sabría recorrerle sin entusiasmo. Sus galerías en forma de ojivas, sus vidrios de colores, sus pinturas al fresco, sus ventanas con celosías, sus techos pintados de armas, sus oratorios y sus nichos góticos, sus antiguos tapices de oro y plata, y sus muebles de ébano, han permanecido en el mismo estado en que se hallaban en el siglo XV.

Lo único que se ha hecho con posterioridad, es renovar sus dorados. Las escaleras y los escalones esculpidos están como en los tiempos de Alejo y de Miguel. La sala del Consejo tiene aun algo que recuerda a los abuelos de Pedro I. Sin embargo, todo parece páldido una vez que se entra en la antigua capilla de los czares. Preciso es prosternarse allí ante los esplendores del arte. El recinto está adornado de columnas salomónicas de oro, labradas y dentelladas con calados semejantes a una filigrana. Las hojas y las flores que presentan, parecen salir de los jardines fabulosos de los cuentos árabes, en los que todos son zifros y rubies. Cree, pues, el observador y el curioso, que se encuentran en un palacio de piedras preciosas, en el que lo morisco de la Alhambra se mezcla con los prodigios del Oriente, ó más bien parece que lo gótico del reinado de San Luis ha venido a llamar allí las magnificencias de la media luna para arrojarlas al pie de la cruz.

Una de las cosas más notables que vieron los viajeros en aquella capilla, fué un cruci-

fijo traído de Jerusalem, y que pasa por un modelo de arte. También, sobre uno de los muebles de dicha capilla, llama la atención un libro religioso, en cuarto, escrito enteramente por la mano de la zarina Sofia.

Una vez fuera del palacio de la Terna se descubre la famosa escalera roja que baja a la plaza de las Tres Catedrales, y se entra en el palacio de las Facetas, llamado así porque sus paredes están talladas de facetas como un vaso de cristal; pero el verdadero nombre del edificio es el de Anguleux. Del mismo modo y en la misma forma que el anterior fué construido éste, el cual solo se compone de una sala de cerca de 60 pies cuadrados. En medio de ella se eleva un enorme pilar, del cual arrancan cuatro bóvedas en forma ojival, primorosamente esculpidas y doradas. Allí han pasado la mayor parte de los hechos de la historia de Rusia, y por donde quiera que se tienda la vista a lo largo de aquellas paredes silenciosas se encuentran los más grandes recuerdos.

«Era costumbre en los emperadores, - dijo el cicerone, - recibir en el Anguleux, tan luego como eran consagrados, las felicitaciones del pueblo.

Después se celebraba el gran banquete para solemnizar aquel acto, y allí, como en los tiempos caballerescos, se brindaba por Dios, por la patria y por las hermosas. Ondeaban las banderas en lo alto de las cornisas, en las que se leían las páginas de gloria del Imperio; cantaban en la parte exterior los soldados algun himno guerrero, y al compás de las copas que se chocaban, de los aplausos que estallaban entre las filas de los convidados, en medio del entusiasmo de los boyardos y del grito de alegría de los streititz, se indicaba cuál era la provincia que debía ser absorbida por la Rusia, ó el reino que debía desaparecer para el engrandecimiento de este pueblo llamado a los más grandes destinos. Aun todavía podéis ver en el fondo de esta sala, y en una de sus esquinas, la tribuna cubierta con un velo a lo oriental, donde las czarinas y sus damas de honor veían sin ser vistas las solemnidades imperiales. Por este otro lado podéis ver esa ventana, que

encierra un recuerdo histórico de suma importancia, pues por ella se arrojó el falso descubrimiento, al cabo de siglo y medio de su existencia, se debe a esa historia, demasiado interesante para que dejéis de ignorarla.

«Contadla entonces, caballero, - dijo la bella inglesa.

«Voy al punto, pues he querido traerlos aquí para ese objeto.

Todos rodearon al cicerone, y éste contó lo siguiente: «Hará unos cincuenta años, sobre poco más ó menos, que vino a Moscow un célebre doctor que, después de haber recorrido la América, el Africa y el Asia, buscando los específicos más eficaces y desconocidos, se presentó en esta ciudad como una verdadera lumbrera de la ciencia. Llamábase, ó decía que se llamaba, el doctor Szistoff, y se hacia notable por dos negros que le seguían por todas partes, obedientes siempre a cualquiera palabra ó a la más ligera indicación de su amo. Era el tal doctor de una estatura regular, enjuto de carnes, pero de una fisonomía llena de una expresión extraña y selvática. Sus ojos particularmente un poco hundidos, parecían arrojar relámpagos azules que, a medida que se escapaban de sus pupilas, daban un matiz divino a su semblante, cubierto con un par de patillas blancas y desordenadas. Sus pómulos sobresalían casi a la altura de una nariz recta y severa, y en cuanto a su boca, más bien que cerrada parecía contrainda por un movimiento nervioso y estrafalero.

«Como la novedad es uno de los atractivos de los pueblos, tan luego como el doctor Szistoff se estableció en Moscow, encontró una clientela numerosa. Las curas eran tan rápidas y tan originales, que no pudieron menos de ser objeto de la conversación de todo el mundo. Hombres consumidos por una tisis y próximos al sepulcro, habían salido sanos y salvos de una enfermedad que siempre se ha tenido por incurable; las intermitentes, producidas por la humilidad del Moskva, desaparecieron como por encanto.

Mañana se abre el pago de la mensualidad de agosto próximo pasado a los participados de cargas de justicia que tienen consignados sus haberes en la tesorería de Hacienda de esta provincia.

El Porvenir nos dirige las siguientes preguntas: ¿Querria decirnos la CORRESPONDENCIA, si es cierto que por la delegación de Hacienda de esta provincia se ha exigido a los banqueros prestamistas del ayuntamiento de Madrid, el 4 por 100 de las utilidades que perciben de la municipalidad desde 1887?

Debernos decir al colega que todas sus preguntas tienen contestación afirmativa, porque la diligencia del gobierno y de la administración se ha adelantado a la curiosidad de nuestro colega.

Lo único que ignoramos es quién sea ese administrador judicial, letrado y ex-ministro.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 13 personas, y en el municipal del Este 40 personas y tres fétos.

Por falta de número de asistentes no ha podido celebrarse la junta municipal que para esta tarde estaba convocada en el ayuntamiento.

El próximo viernes, a las doce, tendrá lugar en la sección tercera de la audiencia en el juicio oral de una causa contra Julian Collado y Jesusa Fernandez, en la que se trata de un interesante punto de medicina legal. Se acusa a los procesados de los delitos de lesiones y de aborto. La defensa está encomendada al joven abogado D. Carlos Diaz Valero.

A pesar de ser día de fiesta nacional, hoy ha habido oficina en la delegación de Hacienda por atenciones urgentes del servicio.

Está ya construido el puente sobre los tres rios que enlaza la línea férrea de Monforte a los Peares, y de este punto a Oréense.

La revista La Madre y el Niño recomienda a las madres de familias los siguientes consejos:

El cólera no es una enfermedad fatalmente mortal como otras muchas, por ejemplo, la infección diftérica o la meningitis tuberculosa, ni tampoco fatalmente contagiosa para los que rodean los enfermos.

El cólera infantil es dolencia frecuentísima en los meses de primavera y otoño, y ofrece gravedad cuando las diarreas no son vigiladas y las fuerzas se deprimen rápidamente, dando origen a muchos casos de los llamados sospechosos.

La debilidad moral nace de la física, y origina el pánico, contagioso siempre. El mejor desinfectante es la limpieza.

Los mejores preservativos son: la sangre fría en la esfera moral y el orden en la doméstica.

Las infracciones en la alimentación de los niños son causa de la mayoría de sus enfermedades, y agravan y complican las propias de la estación.

Las nodrizas tienen el deber de vigorizarse física y moralmente, en especial en casos de epidemia, porque constituyen un todo con el niño, y si la madre o la nodriza tienen diarrea debe cuidarse para preservar la criatura.

La alimentación del niño desnutrido debe reunir estas condiciones: digestibilidad, pureza y sanidad.

Los primeros síntomas que han de preocupar a toda buena madre respecto a la salud de su hijo, son: aniquilamiento de fuerzas, intranquilidad en el sueño e indigestiones frecuentes.

No debe usarse bebida, pocion ni sustancia medicamentosa de ningún género que el médico no prescriba, sin olvidar nunca que la precipitación febril siempre mala consejera de las madres celosas.

La Epoca publicó anoche una muy sensata carta, a propósito de las discusiones que sobre la enfermedad cólera vienen sosteniéndose en la prensa y fuera de ella. Hemos creído conveniente reproducir en nuestras columnas ese escrito, que aunque anónimo, es atribuye, y acaso no sin fundamento, al eminente y respetable doctor Sr. Calvo y Marín.

Dico así la carta: Mi estimado amigo: ¡Vaya una barahunda que han armado los médicos presentando ante el público cuestiones que no puede juzgar ni resolver!

Un sabio doctor dice no; otro sapientísimo dice sí, y otro que se yo. Antes Hipócrates decia lo primero; Galeno negaba; y ahora aparece Pígor diciendo lo tercero.

¡No hubiera sido preferible para esos justísimamente celebrados doctores acudir a la academia a dirimir su contienda experimental y no atizar el fuego del escepticismo médico, que tan fácilmente penetra en el vulgo, suponiendo que ignoramos el todo del cólera, a pesar de las peligrosas heroidades de los que viven entre los moribundos y registran sus entrañas!

¡Qué lógica la de algunos genios! ¡Ignoramos agricultura, que de las pasadas años y años, entre los viñedos, el olivum primero y la filoxera después!

¡Bonosa ciencia la del ingeniero, que no sabe en plena Academia de Paris la causa del descarrilamiento de Mampour ni del puente de Aludria!

¡Pobre geólogo, que no contiene el volcan del Vesubio!

¡Infeliz moralista, que no pone coto a los suicidios, vergüenza de la mitad del siglo XIX! Pero, lectores ilustrados, ¡no se curaron muchos apesadados de antes, atacados de la fiebre amarilla de hoy, del tífus del día y de intermitentes perniciosas a cada instante, con remedios contra los síntomas, sin tener en cuenta su naturaleza, secreto impenetrable para todas esas dolencias en su modo de ser, de la causa, conocida perfectamente, aunque variable en sus efectos!

¡No curó yo el año 63 a Mesonero Romano, moribundo, y a mi hijo, y cien otros doctores a infantes!

Lo que hay es que no se ha encontrado todavía contra los tómos y diarrea una quina segura para todos y si solo para algunos.

Como no se ha encontrado todavía, y no se arma tanta algazara, el remedio para infantes que mueren de garrotillo, viruela maligna y tífus cerebral, etc., etc., etc.

Conque, conformidad con los males que Dios nos envía; y contra el cólera, buen régimen constante, serenidad, y acudir a tiempo a la medicina, que los males solo saben curarlos los médicos.

¡Zapatero, a tus zapatos!—Un doctor con tres estrellas ganadas en buena lid.

Ha regresado a Madrid, por la línea del Norte, el diputado de Cortes señor marqués de Huelves.

Hemos recibido el primer número del Boletín de Ultramar, revista consagrada a estudiar los intereses españoles en nuestras Antillas, sin tomar parte en las luchas de la política peninsular.

Dirige esta importante publicación el distinguido ateneísta y amigo nuestro D. Rafael Chichón, redactor artístico de la Revista de España.

El jefe de negociado de primera clase de Gobernación D. Serafin Massa y Lopez se ha hecho cargo nuevamente del negociado de contabilidad de la dirección de Establecimientos penales, después de restablecida su salud.

Ha salido para Lugo nuestro querido amigo D. Félix Gutierrez de Cabiedes, ultimando de una manera satisfactoria los asuntos que hicieron necesaria su presencia en esta corte.

Algunos periódicos extranjeros han anunciado que la compañía del canal Interoceánico de Panamá, que preside el eminente monseñor de Lesseps, no ha tenido por conveniente invitar a los capitales españoles, cuando se trata de un proyecto de tanto interés para España.

El rumor caroco de fundamento, pues es bien público que Mr. de Lesseps, conociendo lo que aquel pensamiento ha de favorecer al porvenir de nuestras Antillas, designó especialmente al Banco general de Madrid, que presiden los Sres. Moret y Cohen, para suscripciones a la emisión de obligaciones que se verificará en Paris en todo el mes actual.

Ha empezado a publicarse en Madrid una interesante revista titulada la Ilustración de España, que se consagrará exclusivamente a la defensa de los intereses del magisterio español.

Sobre asuntos importantes relativos a la salud pública y a la epidemia cólera ha celebrado una conferencia con el señor ministro de la Gobernación el distinguido catedrático de higiene en la universidad de Zaragoza, Dr. Medrano.

Parece que por algunos días retrasará su viaje dicho profesor a aquella capital.

Hoy recibimos de nuestro correspondal en la Isla de Cuba la siguiente carta: «Habana, 5 de setiembre.

Hace tiempo he venido ocupándome en mis correspondencias de la situación económica de esta isla, y hubiera continuado en la misma tarea si no estuviera plenamente convencido de que el gobierno de S. M., que está dando pruebas inequívocas de amor a «estas provincias», inspirado en un verdadero y puro patriotismo, estudia los medios más eficaces para poner pronto remedio a los males que afligen a esta administración, salvandola, y con ella los intereses de todos.

¡Afortunadamente, y por más que los impacientes maliciosos clamen y procuren llevar a la desconfianza al pueblo respecto a las reformas introducidas por el gabinete actual, los que les conocemos y sabemos hasta donde llegan sus manejos, rechazamos sus manifestaciones y esperamos tranquilos las medidas del gobierno, mucho más después de las declaraciones patrióticas hechas por el Sr. Cánovas del Castillo, y confiamos que este pedazo de tierra española volverá a ser la joya más estimable de la corona de Castilla, aunque para ello haya que hacer los mayores sacrificios.

Todo es o, que llena de alegría a los buenos españoles, por otros (afortunadamente los menos) no es otra cosa que un paliativo para que dure un poco más la colonia, como ellos dicen, sin comprender, acaso, el mal que a ellos mismos se hacen al propalar tales doctrinas.

Estos impugnadores no aman a su patria ni a sus conciudadanos, pues no parece sino que desean aniquilar al país tratando de llevar al ánimo de los incautos é ilusos la desconfianza en todo lo que emane del gobierno de la metrópoli y de las autoridades de la isla.

Afortunadamente, el gobernador general, atento y solícito a todo lo que pueda suceder por las imprudencias de estos regeneradores, redobla la vigilancia y no da un paso que no sea inmediatamente conocido por tan digna autoridad.

Esto llena de indignación a los amigos de la agricultura de aquí y de Cayo-Hueso, pues ven que sus cultos se frustran y se deshacen.

Esta política del general Castillo les desespera, pues ven que, sin alarde ni bulla, sino con mucho silencio, les pone en completa derrota, a pesar de los muchos inconvenientes con que tiene que tropezar.

El día 1.º del actual se efectuaron en la magnífica iglesia de la Merced las solemnes honras fúnebres que en sufragio de las víctimas que fallecieron en el vapor Gijón, había dispuesto la sociedad «Juventud Montañesa».

Si fuera a encomendar minuciosamente los magníficos detalles de tan suntuosa función, necesitaría mucho tiempo; basta decir que la Habana habrá presenciado pocas funciones como esta, en la que además de haberse allí congregado lo más selecto de la sociedad habanera, vino con gusto a todas las autoridades, eclesiásticas, civiles y militares prescridas todas por el gobernador general.

El catafalco, colocado en la parte principal de la iglesia, las colgaduras que cubrían las hermosas columnas del templo, y las alfombras del pavimento, eran del más esquisito y severo gusto.

Sobre asuntos importantes relativos a la salud pública y a la epidemia cólera ha celebrado una conferencia con el señor ministro de la Gobernación el distinguido catedrático de higiene en la universidad de Zaragoza, Dr. Medrano.

Parece que por algunos días retrasará su viaje dicho profesor a aquella capital.

Hoy recibimos de nuestro correspondal en la Isla de Cuba la siguiente carta: «Habana, 5 de setiembre.

Hace tiempo he venido ocupándome en mis correspondencias de la situación económica de esta isla, y hubiera continuado en la misma tarea si no estuviera plenamente convencido de que el gobierno de S. M., que está dando pruebas inequívocas de amor a «estas provincias», inspirado en un verdadero y puro patriotismo, estudia los medios más eficaces para poner pronto remedio a los males que afligen a esta administración, salvandola, y con ella los intereses de todos.

Afortunadamente, y por más que los impacientes maliciosos clamen y procuren llevar a la desconfianza al pueblo respecto a las reformas introducidas por el gabinete actual, los que les conocemos y sabemos hasta donde llegan sus manejos, rechazamos sus manifestaciones y esperamos tranquilos las medidas del gobierno, mucho más después de las declaraciones patrióticas hechas por el Sr. Cánovas del Castillo, y confiamos que este pedazo de tierra española volverá a ser la joya más estimable de la corona de Castilla, aunque para ello haya que hacer los mayores sacrificios.

Todo es o, que llena de alegría a los buenos españoles, por otros (afortunadamente los menos) no es otra cosa que un paliativo para que dure un poco más la colonia, como ellos dicen, sin comprender, acaso, el mal que a ellos mismos se hacen al propalar tales doctrinas.

Estos impugnadores no aman a su patria ni a sus conciudadanos, pues no parece sino que desean aniquilar al país tratando de llevar al ánimo de los incautos é ilusos la desconfianza en todo lo que emane del gobierno de la metrópoli y de las autoridades de la isla.

Afortunadamente, el gobernador general, atento y solícito a todo lo que pueda suceder por las imprudencias de estos regeneradores, redobla la vigilancia y no da un paso que no sea inmediatamente conocido por tan digna autoridad.

Esto llena de indignación a los amigos de la agricultura de aquí y de Cayo-Hueso, pues ven que sus cultos se frustran y se deshacen.

Esta política del general Castillo les desespera, pues ven que, sin alarde ni bulla, sino con mucho silencio, les pone en completa derrota, a pesar de los muchos inconvenientes con que tiene que tropezar.

El día 1.º del actual se efectuaron en la magnífica iglesia de la Merced las solemnes honras fúnebres que en sufragio de las víctimas que fallecieron en el vapor Gijón, había dispuesto la sociedad «Juventud Montañesa».

Si fuera a encomendar minuciosamente los magníficos detalles de tan suntuosa función, necesitaría mucho tiempo; basta decir que la Habana habrá presenciado pocas funciones como esta, en la que además de haberse allí congregado lo más selecto de la sociedad habanera, vino con gusto a todas las autoridades, eclesiásticas, civiles y militares prescridas todas por el gobernador general.

El catafalco, colocado en la parte principal de la iglesia, las colgaduras que cubrían las hermosas columnas del templo, y las alfombras del pavimento, eran del más esquisito y severo gusto.

Sobre asuntos importantes relativos a la salud pública y a la epidemia cólera ha celebrado una conferencia con el señor ministro de la Gobernación el distinguido catedrático de higiene en la universidad de Zaragoza, Dr. Medrano.

La recaudación obtenida durante el mes de agosto último en la administración principal de Hacienda pública de esta provincia, por los conceptos, ha ascendido a 1.187.896 pesetas 30 centavos, cantidad de bastante consideración, y que prueba se trabaja con ahínco en dicha dependencia, si se tiene en cuenta la situación precaria por que atraviesan hoy estas provincias.

El intendente general de Hacienda, Sr. Beramendi, que desde hace días se encontraba enfermo, se halla ya completamente restablecido, y ha vuelto a ocupar su puesto.

La aduana local de este puerto ha recaudado en el mes de agosto último la cantidad de 71.804 pesos 8 centavos, y aunque aparece a primera vista haber habido una disminución, hay que tener en cuenta que en el ejercicio actual las rebajas hechas en los derechos de importación y exportación han ascendido a 14.602 pesos con 74, lo cual da una recaudación efectiva de 86.406\*82.

Si a esto se agrega que la recaudación efectiva obtenida en igual mes del año anterior tuvo por motivo principal la grande existencia de mercancías en almacenes a causa de la falta de despacho en meses anteriores, se muestra evidentemente que la recaudación del mes de agosto de este año ha sido todo lo bonancible que pudiera desearse.

El oro del cuño español se cotizaba a última hora de 12 1/2 a 123 por 100 premio.—B. N.

Avisos útiles.

Ricas joyas con brillantes y diamantes precios baratísimos. Asenjo, Carretas, 15.

MANTAS Y COLCHAS A PRECIOS DE FABRICA

Almacenes: Montera, 30, entresuelo.

COLEGIO DE BÉJAR

Véanse 4.º plana de hoy y anuncios de los días 3, 4, 5 y 6.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 25.

APOLLO.—8 1/2.—Turno impar, 4.º de seis.—(Inauguración).—El primer día feliz.

ALHAMBRA.—8 1/2.—F. 25 de abono.—Turno 2.º.—Eraní.

ESLAVA.—8 1/2.—T. 4.º impar.—El hergament «Adelante».

LABRA.—8 1/2.—T. 2.º impar.—¡Pobres hombres!—(Nos ensames)—El protector del bello sexo.—La manzana.

MARTÍN.—8 1/2.—Al baile.—Los bandos de Villafraita.—Toros en Paris.—Los bandos de Villafraita.

TEATRO-CINCO DE PRICE (plaza del Rey).—9.—Gran función de gala, en la que tomarán parte miss Novotina, Mr. Kotta, el imitador Rudolph, Mr. Novales con su orquestra-foto-rama, los escéctricos novales Portas, Miles Chevallier y Fontane, el popular clown Tony Grice y otros artistas de reconocido mérito.

CHICO HIPÓCRITO DE VERANO.—8 1/2.—Última función de moda.—Beneficio del canónigo Miguel, el que irá acompañado de su hijo Jesús Santiago en la parodia El vivo y el muerto. Los demás ejercicios, en que tomarán parte los artistas de la compañía, serán escogidos, repitiéndose La ducha infernal y el recitativo de Saint-Cloud.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO.

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 25.—San Lope, obispo y confesor.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas de Cóngora, y sigue la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando por la tarde don Santiago Pastor.

En el Cristo de la Salud continúa la del titular, siendo orador D. Carlos Guinjarro, y por la tarde D. Santiago Pastor.

En los Servitas el setenario a la Virgen, siendo oradores D. Mariano Yagüe y el P. Gavin.

En Alarcón sigue la novena anunciada, predicando el Sr. Barbajero, y por la tarde el Sr. Yagüe.

En el Buen-Suceso, sólo por la tarde, el Sr. Villita.

La misa y oficio divino son de San Cristóforo.

Visita de la Corte de Maria.—Ntra. Sra. de Gracia en su iglesia; Ntra. Sra. de la Encarnación en su templo, ó en San Plácido, ó en San Lorenzo.

TEMPLO DE LA ALMUDENA

Relacion de las cantidades que han ingresado en poder de la junta de construcción del templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena:

Suma de la anterior relación..... 87836 22

Suscripción de S. M. la Reina (E. G.) con responsabilidad al mes de agosto..... 1250

Recaudación hecha en el mes de julio por la junta de señoras de la parroquia de San Sebastián..... 1220 50

En los copulios de las iglesias pertenecientes a la parroquia..... 453 79

En los copulios de las iglesias..... 57 00

Recaudación hecha en los meses de julio y agosto por la junta de señoras de la parroquia de San Sebastián..... 555

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

Recaudación hecha en el mes de agosto por la junta de señoras de las parroquias de Alcala y la Concepción..... 10

EXCMA. SRA. DUQUESA VIUDA DE MEDINACELI

Excma. Sra. Condesa de Urican..... 5

Excma. Sra. D.ª M.ª Heredia de Parladé..... 5

Excma. Sra. D.ª Leticia B. de Agrela..... 10

Excma. Sra. de Bueno..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Medina de las Torres..... 10

Excma. Sra. Marquesa viuda de Bodmar..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Sra. D.ª A. de A..... 4

Sra. D.ª Catalina H. de Gomez del Castillo..... 40

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 40

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 40

Excma. Sra. Condesa de Peñaranda de Braconote..... 10

Suma..... 74105 04

A deducir 6557 pesetas abonadas a los recaudadores de las parroquias de San Sebastián, San Marcos y Atocha..... 65 57

Importe líquido..... 74039 44

AVISOS OFICIALES

CAJA DE DEPÓSITOS

Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el día 25 del corriente, de diez a dos de la tarde:

Intereses de los depósitos necesarios en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.

Primer semestre de 1884, carpeta núm. 5388, última de selahamiento.

Segundo id. de 1881, id. id. 5658 y 5659 de idem.

Primer id. de 1882, id. id. 3499 y 3501 de idem.

Segundo id. de 1882, id. id. 3535 y 3536 de idem.

Primer id. de 1883, id. id. 5125 y 5130 de idem.

Segundo id. de 1883, id. id. 2051 y 2052 de idem.

Primer id. de 1884, id. id. 2057 y 2061 de idem.

Madrid, 22 de setiembre de 1884.—El director general, Eduardo Ferrer-Dalmau.

GOBIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana.—Empleados de día para mañana.—Compañía de San Sebastián.—Servicio para el día 25.—Parada: los enfermos de la guarnición.—Jefe de día y presidente de la junta inspectora de provisiones: señor T. C. del 3.º A. pié D. Manuel Hernández.—Guardia del real Palacio: Arapiés.—Visita de Hospital: Arapiés, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Montesa, primer capitán.—Oficiales y sargentos de vigilancia a las funciones del servicio de día: uno de Puerto-Ricardo de Montaña y otro del segundo de Ingenieros.—El general gobernador, Pedro Ferrer.

AVISOS PARTICULARES

Excma. Sra. Duquesa de Medinaceli..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Urican..... 10

Excma. Sra. Condesa de Urican..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Medina de las Torres..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

Excma. Sra. Condesa de Maguero..... 10

Excma. Sra. Marquesa de Aguilafuente..... 10

Excma. Sra. Duquesa de Veragua..... 10

D.ª MORALES MONTERA, 35.

especialista en males secretos, fertilidad é impotencia. Carretas 50.

CENTRO DE NODRIZAS, GARANTIZADAS. Único especialista, doctor Clemente, Infantes, 25, 2.º Honorarios, 5 pesetas.

A 8 PESETAS PAR.

Anteojos legítimos cristal de roca, 5000 gónculos para teatro, campo y marino, en nácar, marfil, níquel y piel, desde 4 ptas. 30.

Ingeniero surtido en b'uteria, p'ejetas y objetos para lujo.

J. Dubose, Arenal 19 y 21.

MECEDORAS A 60 RS.

Tenemos 6000 sillitas de rejilla que para su pronta salida se venden a plazos, y hacemos grandes rebajas tomando cantidad al contado. Depósito, Flor Alta, 4.

MUEBLES

Silleras de sala, a 1400 reales; armarios de luna, 900; lavabos, espejos, chineros, mesas de comedor, sillitas de rejilla, etc. P. Progreso, 5.

DINERO SOBRE SUELDOS, HIPOTECA de fincas y otras garantías. Jardines, 14, pral.

ALFOMBRAS.

Gran depósito en terciopelos, bruseles, moquetas, fieltros y alfombrillas. Dibujos novedad.

ESPARTEROS. 3.